



PAYS DE LA LOIRE

RÉGION DES PAYS DE LA LOIRE

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Nantes, le 20 novembre 2018

Avec la French Fab, les Pays de la Loire veulent faire gagner l'industrie

Avec le lancement du dernier club départemental en Vendée, la Région des Pays de Loire affiche une fois de plus son avance en devenant la 1^{ère} Région à déployer le label sur tous ses territoires. Christelle Morançais, présidente de la Région des Pays de la Loire participait, hier soir à la CCI 85 au lancement du club French Fab 85 : *« L'ambition portée par la French Fab, non seulement nous la partageons, mais nous l'incarbons plus que d'autres, car nous sommes convaincus que pour gagner la bataille de la compétitivité internationale, l'avenir de l'industrie ligérienne comme française réside dans notre capacité à mettre en valeur et à accélérer le développement de notre industrie, mais aussi, à faire de celle-ci une véritable industrie de l'innovation. »*

Inspirée des succès de la French Tech, la marque « French fab » vise à promouvoir l'industrie française, qui est la force et l'avenir des territoires, aux plans régional et national. Ce label est la vitrine des savoir-faire industriels français au service d'une ambition qui est de promouvoir les performances de notre industrie car celle-ci est la force et l'avenir du territoire, au niveau national et régional.

Après avoir lancé avec succès son Plan régional pour l'industrie du Futur en mars 2017, la Région réaffirme une ambition forte pour le développement de son industrie ligérienne. Elle a été la première en France à développer les accélérateurs régionaux avec le soutien de Bpifrance, la première aussi à lancer en Pays de la Loire la marque « French Fab », pour en décliner la dynamique dans chacun de ses départements.

Les industriels ligériens se sont très vite saisis de cette démarche et cinq clubs départementaux ont successivement été créés en Mayenne, en Sarthe, en Maine et Loire, en Loire-Atlantique et en Vendée).

Le succès du plan régional pour l'industrie du Futur et ses dispositifs renforcés

En Pays de la Loire, le bras armé de cette démarche a été le **plan régional pour l'Industrie du Futur**, adopté dès le mois de mars 2017, avec une enveloppe **de 253 M€ sur 5 ans**. Le dispositif phare de ce plan est constitué par un Appel à Manifestation d'Intérêts (AMI), permettant **d'appuyer le parcours de modernisation des PME** : automatisation d'outils de production (robotique, cobotique), numérisation et digitalisation (réalité virtuelle et augmentée...), fabrication additive, technologie d'usinage et d'assemblage, formation des opérateurs du futur ...

Ce plan est déjà un succès puisque **360 entreprises en ont déjà bénéficié**, en un peu plus d'un an à peine, et un engagement régional à hauteur de 54 M€.

Pour aller plus loin et gagner en compétitivité, **la Région va amplifier ses dispositifs de soutien à l'investissement, ce qui permettra à une PME de bénéficier d'une aide régionale allant jusqu'à 400 000 €, dont 100 000 € sous forme de subvention pour accompagner l'acquisition d'équipements industriels. La volonté est de simplifier, au maximum, le dépôt de dossier et de donner à l'entreprise une réponse dans les 15 jours.**

l'esprit grand ouvert



Région

PAYS DE LA LOIRE

La région confirme ainsi sa volonté d'ouvrir à tous les industriels ligériens, de la TPE artisanale de production aux PME et ETI, ce nouveau dispositif sans élitisme quant à la nature des projets retenus.

L'industrie est l'un des moteurs de l'économie des Pays de la Loire, qui se hissent au deuxième rang des régions en termes de taux d'emplois industriels et comptent 8% des effectifs nationaux du secteur. Mais les entreprises industrielles ligériennes sont confrontées à plusieurs défis dont la Région veut se saisir :

- réconcilier les jeunes avec les métiers industriels, qui manquent d'attractivité ;
- faire connaître à l'étranger l'excellence industrielle française et ligérienne ;
- pousser les industriels à chasser en meute au niveau national et international ;
- et faire valoir l'excellence des Pays de la Loire dans les technologies avancées de production (incarnée dans le pôle EMC2, l'IRT Jules Verne et les nombreux produits et solutions que les entreprises ligériennes développent au service de l'industrie).

« Plan Industrie du Futur, déploiement de la French Fab, formations aux métiers de l'Industrie du Futur, nouvelles solutions industrielles pour l'innovation... la dynamique est plus que jamais enclenchée ! La Région des Pays de la Loire entend être davantage encore aux côtés des entreprises des Pays de la Loire qui contribuent chaque jour à la réussite industrielle de notre Région. » a conclu Christelle Morançais.

CONTACT PRESSE

Gwenola Cariou Huet : Gwenola.cariou-huet@paysdelaloire.fr -02 28 20 60 65 – 06 82 80 18 92